



## La délégation du Patriarcat de Moscou a assisté à l'intronisation du Pape François

Le 19 mars 2013, la délégation du Patriarcat de Moscou conduite par le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou a assisté à l'intronisation du Pape François, qui s'est déroulée sur la place Saint-Pierre de Rome. La délégation se compose du métropolite Antoine de Borispol, chancelier de l'Église orthodoxe d'Ukraine, du métropolite Platon de Feodossia et de Kertch, de l'évêque Serge de Solnetchnogorsk, directeur du secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou, du hiéromoine Antoine (Sevriouk), recteur de l'église Sainte-Catherine de Rome. La délégation est accompagnée par le père Milan Juste, du Conseil pontifical pour la promotion de l'unité des chrétiens et par M. Palassio, du DREE.

Le Patriarche Bartholomée de Constantinople, l'archevêque Tikhon de Washington, métropolite de toute l'Amérique et du Canada, le catholicos-patriarche de tous les Arméniens Garéguine II, des délégations des Églises orthodoxes locales, des représentants de la communion anglicane, de différentes dénominations protestantes, ainsi que d'autres confessions religieuses, des représentants de 132 pays, y compris des chefs d'état et de gouvernement maintenant des relations diplomatiques avec le Vatican assistaient à la cérémonie. La Fédération de Russie était ainsi représentée par le président de la Douma d'état, S. Narychkine.

La cérémonie solennelle a commencé par la remise au nouveau pontife des insignes de la dignité pontificale : le cardinal-archidiacre Jean-Louis Tauran a déposé sur les épaules du nouveau pape le pallium, tandis que le président du Collège cardinalice, Angelo Sodano, lui passait au doigt « l'anneau du pêcheur », avec une représentation de l'apôtre Pierre. Ensuite, le pape a concélébré la messe avec les cardinaux en langue latine ; certaines prières étaient également prononcées en italien, en anglais, en français, en grec et en d'autres langues. Après la lecture de l'Évangile, le Pape François s'est adressé aux milliers de fidèles rassemblés sur la place Saint-Pierre prononçant une homélie consacrée à saint Joseph, que l'Église catholique fête le 19 mars. Après le chant du « Notre Père », le Patriarche Bartholomée et le Catholicos-Patriarche Garéguine II se sont approchés du pontife pour le baiser de paix. L'office s'est achevé par le chant solennel de l'hymne latin « Salve Regina », dédiée à la Mère de Dieu.